

ILS SE LANCENT DANS LE MARAÎCHAGE BIO À SAINT-SYLVESTRE-DE-CORMEILLES

## Thibault et Elsa, reporters de guerre, ont tout quitté pour revenir à la terre

Thibault Dupont et Elsa Jirou sont installés depuis le mois de juillet dans une longère à Saint-Sylvestre de Cormeilles. Ces deux anciens reporters pour BFMTV ont choisi de revenir à la terre, en produisant des produits bio sur un terrain de 5 hectares.

Ils ont quitté Paris et les conflits armés dans le monde pour un petit coin de campagne à Saint-Sylvestre-de-Cormeilles. Thibault Dupont et Elsa Jirou, la trentaine, ont eu le courage d'aller jusqu'au bout de leur rêve : « Nous travaillions tous les deux pour BFMTV depuis 2009. Nous avons couvert des conflits en Afrique et au Moyen-Orient. J'ai vu sous mes yeux les guerres se répéter, sans que je ne puisse rien y faire. C'est ce sentiment d'impuissance, de n'être pas assez utile qui m'a poussé à passer à l'action », explique Thibault.

### Commencer par changer soi-même

Lassé d'être un simple témoin d'un monde en souffrance, ce jeune et téméraire journaliste décide d'être actif, à son échelle : « Lorsqu'on est jeune, on pense pouvoir changer le monde. À 30 ans, on se rend compte qu'il faut d'abord commencer par changer à son petit niveau, dans sa vie de tous les jours. En espérant que notre mode de vie puisse donner l'envie à d'autres de changer aussi, et ainsi de suite... »

Après des mois de réflexion et de préparation, Thibault et Elsa achètent finalement en juin 2016 une longère avec un terrain de 5 hectares à Saint-Sylvestre-de-Cormeilles : « Nous avons choisi la Normandie pour être toujours près de



Thibault Dupont et Elsa Jirou (ici avec leur petit Paavo, âgé de trois mois) ont décidé de quitter Paris et leur métier de journaliste pour BFMTV, afin de se lancer dans le maraîchage bio à Saint-Sylvestre-de-Cormeilles.

Paris et de nos amis, et aussi pour le climat tempéré et la

proximité de la mer », explique Elsa. « L'objectif de ce change-

ment de vie était aussi de fuir Paris, sa pollution, ses habitants à l'air triste, la foule... »

Thibault suit pendant un an une formation agricole, « pour apprendre les bases ».

Lui et Elsa devaient également livres et vidéos sur le sujet, pour être fin prêts à se lancer dans l'aventure.

Ils s'installent définitivement en juillet 2017 : « Nos proches nous ont un peu pris pour des fous mais tous nous ont soutenus dans notre démarche, ce qui nous a bien aidés. Notre projet est de cultiver des légumes diversifiés, de mettre en place deux vergers, mais aussi de créer deux chambres d'hôtes qui permettront de faire rentrer un peu d'argent en plus », détaillent-ils.

Pour « écouler » leur production de légumes bio, Thibault et Elsa comptent sur les restaurateurs locaux et surtout

sur la création d'une Amap (Association pour le maintien d'une agriculture paysanne) : « Nous comptons fédérer plusieurs petits producteurs locaux pour pouvoir fournir chaque semaine des paniers de légumes aux personnes qui s'inscriront. Ainsi tout le monde est gagnant. Les abonnés de l'Amap mangent et découvrent de bons produits et les producteurs sont sûrs de vendre leurs légumes ! »

Le couple de jeunes maraîchers veut organiser une réunion publique au mois de mai pour mettre en place cette Amap. « Nous travaillons très progressivement, en faisant chaque chose à la fois. »

Thibault et Elsa ont également eu le bonheur de voir naître en Normandie leur premier enfant, Paavo.

« C'est aussi pour lui que nous avons décidé de quitter Paris. Nous voulions qu'il

grandisse dans un environnement sain, dans la nature. »

Les deux néo-ruraux ne regrettent absolument pas leur choix : « Nous avons été formidablement accueillis par nos voisins, par les élus. C'est vraiment fantastique. L'objectif pour nous est vraiment de nous intégrer à la vie locale, d'y participer. Cela commence bien. Nous nous sentons les bienvenus, c'est très agréable. »

Loin des conflits mondiaux, de la guerre et des souffrances, Thibault, Elsa et Paavo vont tenter de construire un monde meilleur, leur monde à eux, à Saint-Sylvestre-de-Cormeilles.

Et si c'était là un des signes annonciateurs d'une prise de conscience écologique à l'échelle mondiale ? L'avenir nous le dira.

Edouard Kerfriden



Thibault et Elsa veulent produire une grande diversité de légumes et fruits bio, ainsi que des herbes aromatiques.